

« L'inclusion scolaire des autistes est en retard »

L'association Autisme ouest 22 organisait, hier soir, une conférence sur la scolarisation de ces enfants différents. Christine Philip, spécialiste, a dressé un état des lieux mitigé.

« Par rapport à d'autres pays, nous sommes en retard concernant la prise en charge des enfants autistes dans nos classes. » C'est le constat de Christine Philip. Et elle sait de quoi elle parle, puisqu'elle a été formatrice spécialisée dans l'autisme au sein de l'Éducation nationale pendant vingt ans.

L'association briochine Autisme ouest 22 organisait, hier soir, à l'université, une conférence sur l'inclusion des élèves atteints d'autisme. Une centaine de personnes étaient présentes pour découvrir l'association, qui compte une centaine de familles, et écouter le propos, à l'aide de vidéos, de la spécialiste. Malheureusement, seuls cinq enseignants étaient présents. Et c'est bien là le fond du problème.

Comprendre les besoins

Christine a formé les enseignants pour qu'ils comprennent le fonctionnement des enfants. « Je ne voulais pas en faire des médecins spécialistes mais il faut qu'ils traitent au cas par cas », résume-t-elle.

Proche des familles, elle a beaucoup appris à leur contact pour lutter contre le « Il n'est pas à sa place ». La jeune retraitée dénonce : « On veut faire l'école pour tous mais le système est anti-insertion avec ses normes : l'élève doit savoir lire en CP... Mais ce sont les enseignants qui subissent leur manque de formation ». Même si des progrès ont été faits depuis quelques années.

Les membres de l'Éducation nationale ne disposeraient que de peu d'initiatives en ce sens, ils doivent même être volontaires... Au quotidien, les familles souffrent de ces échanges tendus, comme en témoigne Florent Briou, vice-président de l'association et père d'enfant autiste. « Les refus ne sont pas directs mais les enseignants dispensent nos enfants de cours au lieu de nous dire qu'ils vont essayer », regrette-t-il, attristé.



Lors de la conférence animée par Christine Philip, certains parents ont été choqués d'entendre de la part d'enseignants que « ce serait plus facile si votre enfant avait un handicap physique ».



Image d'illustration.

Plusieurs parents ont dû changer leurs enfants d'établissements « car on nous faisait comprendre que ce n'était pas bon pour la réputation

Changer les mentalités

tionale ne disposeraient que de peu d'initiatives en ce sens, ils doivent même être volontaires... Au quotidien, les familles souffrent de ces échanges tendus, comme en témoigne Florent Briou, vice-président de l'association et père d'enfant autiste. « Les refus ne sont pas directs mais les enseignants dispensent nos enfants de cours au lieu de nous dire qu'ils vont essayer », regrette-t-il, attristé.

du collège ou de l'école ». S'ils ressentent un discours sensible des enseignants, ils constatent que certains n'essayent même pas ou baissent les bras.

Et pourtant. « Des études menées dans nos pays voisins ont montré que l'inclusion d'enfants autistes avait des effets positifs concernant le développement des enfants non atteints mais aussi des autistes qui progressent plus vite ! », relance la spécialiste.

Si les chuchotements ou certaines réactions perturbent quelques autistes, les trois quarts n'ont pas besoin d'écoles spécialisées, qui feraient plus de la garderie. « Une scolarisation au rabais » pour Christine.

Hier soir, lors d'un moment d'échange, de jeunes parents concernés se sont renseignés sur le parcours « du combattant » qui les attend.

L'Éducation nationale a-t-elle envie d'accompagner les autistes ? Christine ne voit pas évoluer la situation avant « un changement de mentalités de la haute direction ».

Malgré ce constat, cette conférence de sensibilisation a voulu passer un message d'espoir et de soutien, notamment avec l'ouverture de classes spécialisées dans les établissements dits « ordinaires ».

Elie JULIEN.

École publique : les inscriptions ouvertes

Brigitte Blévin, adjointe aux affaires scolaires, a rappelé les obligations et modalités pour les inscriptions 2016-2017.

Pourquoi ? Comment ?

Pourquoi s'inscrire ?

La procédure d'inscription permet de recenser l'ensemble des enfants qui fréquentent les établissements publics et d'adapter plus efficacement les moyens à mettre en œuvre pour une éducation de qualité. Cette année, 3 184 enfants sont programmés, soit une augmentation de 84 par rapport à l'année dernière. Ce qui devrait engendrer cinq ouvertures de classes, pour aucune fermeture.

Qui est concerné ?

Elle s'adresse à tous les enfants dont c'est la première inscription dans le public en classe maternelle ou élémentaire. Mais aussi ceux qui passent en cours préparatoire, même s'ils restent dans la même structure scolaire, ou qui changent d'établissement.

Le personnel du Point accueil école est alors l'interlocuteur unique des familles pour les formalités administratives. C'est également valable pour toute demande de dérogation. Car si l'inscription dans l'école de proximité est privilégiée, certaines demandes, motivées et accompagnées de pièces justificatives, peuvent être prises en compte.

Et les enfants de moins de 3 ans ?

Les enfants ayant 2 ans avant le 31 décembre 2016 peuvent être inscrits en mairie pour l'année 2016-



2017. Cependant, l'admission par le directeur de l'école n'est possible et effective qu'en fonction de la capacité d'accueil.

Quand faut-il s'inscrire ?

Les inscriptions ont débuté mardi 19 avril et courent jusqu'à la rentrée, le 1^{er} septembre, sauf du 13 juillet au 22 août.

Elles se font au Point accueil école 4, rue Poulain-Corbion, du lundi au jeudi, de 8 h 15 à 12 h 15 et de 13 h 45 à 17 h 15, et le vendredi, de 8 h 15 à 17 h 15. Il convient de se munir du livret de famille ou acte de naissance de l'enfant, d'un justificatif de domicile de moins de trois mois, du carnet de santé et du certificat de radiation de l'école précédente.

Les écoles sont ensuite informées des nouvelles inscriptions afin de recevoir les familles sur rendez-vous pour une première prise de contact.

Contact : tél. 02 96 62 53 33.

Saint-Brieuc en bref

Une famille syrienne offre un concert aux lycéens



Ce temps de rencontre autour de la musique a été un moment de riches échanges.

À l'initiative de Saïd Touqan, professeur d'arabe au lycée Saint-Charles, les 40 élèves ayant choisi cette option ont eu le plaisir de recevoir, mercredi, un groupe de musique syrien.

Arrivés en France le 8 mars, Yahya Alabdalah, son épouse et leurs six enfants sont passionnés de musique. Et c'est avec beaucoup de joie que le papa, accompagné de trois

de ses filles, Yasmine, Riim et Mays, ont répondu à l'invitation de l'établissement briochin pour offrir un petit concert.

« À travers cette initiative en contact direct avec l'actualité, c'est l'opportunité, au-delà de la musique, de permettre un riche moment d'échanges », explique le professeur briochin.

Encore un podium pour le charcutier Stéphane Peuvrel

Il les cumule depuis son installation rue de la Corderie, fin 2015. Stéphane Peuvrel, le boucher-charcutier d'Au fil du couteau, vient de grimper sur la plus haute marche du podium à Falaise, en remportant trois prix au concours international de saucisses et crépinettes, organisé par la confrérie locale des Goustiers.

Il décroche le prix d'honneur international au concours de saucisses à l'oignon, le prix international au concours de chipolatas et la mention d'honneur à celui des saucisses créatives (saucisse de volaille à la châtaigne). Stéphane Peuvrel remporte ces prix dans la catégorie « Artisans ». Rappelons qu'il avait rem-



Stéphane Peuvrel, en compagnie de son apprenti, Romain.

porté le concours des meilleures rillettes bretonnes à Mamers.

Au fil du couteau, 12, rue de la Corderie. Tél. 02 96 70 66 95.

Egee : développer le partenariat avec les entreprises

Trente-huit conseillers d'Entente des générations pour l'emploi et l'entreprise (Egee) se sont retrouvés, mercredi, à Ploufragan, pour faire le point sur les actions des trois dernières années et sur les projets.

L'association regroupe des retraités ayant eu des responsabilités importantes au sein d'entreprises ou de l'administration, et qui transmettent bénévolement leurs compétences au travers de missions de conseils auprès des jeunes, des adultes et des entreprises.

Ils interviennent dans les établissements scolaires tels que le lycée des Cordeliers et de la Fontaines-Eaux à Dinan, Félix-Le-Dantec à Lannion, ou encore au sein d'organismes (Cité des métiers, missions locales), de structures économiques

(coopérative Aveltis) et collectivités. Les membres souhaitent stabiliser les missions actuelles, en particulier auprès des lycées, et développer le partenariat avec le monde de l'entreprise.

L'effectif continue de progresser. Cinq nouveaux visages sont arrivés : Jean-Yves Levier et Patrick Chenu à Dinan, Philippe Chambon, Christian Lemasson et Michel Hermeneau à Saint-Brieuc. Bernard Michel a été reconduit au poste de délégué départemental. Il sera épaulé par Jean-Pierre Richard (adjoint) et Alain Boudier (responsable administratif).

Urgences et santé

Police - Gendarmerie : 17 (ou le 112 d'un fixe ou d'un portable).
Pompiers : 18. Samu-Smur : 15.
Pharmacie de garde : 32 37 (0,34€/mn).

Le Docteur Jean LECERF, Chirurgien dentiste vous informe de l'ouverture de son cabinet, 25 rue Jouallan 22000 Saint-Brieuc à compter du 25 avril 2016 02 96 61 41 49

CUISINE TRADITIONNELLE

Auberge des Bléseaubois

Le dimanche 1^{er} mai au midi: buffet à volonté de fruits de la mer, de fromages et de desserts.
L'auberge est ouverte le vendredi midi, le samedi midi et soir et le dimanche midi.
Ouverture en semaine pour vos séminaires (15 pers. mini.) et vos groupes (20 pers. mini.) sur réservation.
Tout au long de l'année : service traiteur et plats à emporter (sur commande).

Les Tronchées
22400 MORIEUX
02 96 32 70 70
www.aventure-nature.com

L'abus d'alcool est dangereux pour la santé, consommez avec modération
Pour votre santé, évitez de manger trop gras, trop sucré, trop salé. www.mangerbouger.fr
Contactez Precom au 0 820 856 212 (0,15€/mn + prix d'un appel)

À votre service

Agencement et aménagement

DÉCOUPE MOUSSE

- Mousse pour matelas, Lits capitonnés...
- Coussins (caravanes et bateaux)
- Réfection de fauteuils
- Chaises, sommiers...
- Matelas toutes dimensions (laine, mousses et ressorts)

Le Vieux Moulin - 24 route de Bréhand
POMMERET
Tél. 02 96 34 34 22 fax : 02 96 34 22 56

Aide à domicile

RONXIN Jean-Luc

Multiservices
Aide à la personne

Service de qualité et pas cher.
- Taille de haie, arbre fruitier, emondage, entretien pelouse, plantation, semi,
- Gardiennage animaux et propriété + entretien, construction parquage et abris animaux etc...

- Aide à la ferme, fait bois chauffage pour particuliers, petit déménagement etc...
Le Plessis d'en haut
22510 Tredaniel
Tél. 07 80 33 70 52/ 02 96 74 03 53

Peinture décoration ravalement



PEINTURE - DÉCORATION INTÉRIEURE - PEINTURE EXTÉRIEURE
Cages d'escaliers - Façades - Nettoyage toiture
Démoussage - Dégâts des eaux
Préparation des murs (encapsulation des fumées après sinistre)
Revêtement peinture (imperméabilisable sur façade)

3 rue Jacques Yves Cousteau
Trégueux
06 48 26 78 49 - 06 95 37 52 34

Annonces, cette rubrique vous intéresse, contactez Precom au 0 820 856 212 (0,15€/mn+prix d'un appel)

Une fresque inaugurée au lycée Jean-Moulin



Avec leurs professeurs, les élèves de deuxième année de bac pro « métiers de la mode » ont inauguré la fresque qui habille les murs de la section mode du lycée Jean-Moulin.

Le lycée professionnel Jean Moulin a présenté jeudi une fresque réalisée par des élèves de deuxième année de bac pro « métiers de la mode ». Durant plusieurs mois, ils ont travaillé à la conception des œuvres qui ornent désormais certains des murs de l'établissement.

« Sur le thème L'art urbain sous toutes les coutures, il s'agissait de mettre en valeur la section mode »,

explique Gilbert Rannou, proviseur.

Cofinancée par la Région Bretagne, dans le cadre du dispositif Karta (accompagnement de projets éducatifs), l'initiative a été conduite par l'équipe pédagogique du lycée et Bertrand Keravis, graffeur professionnel, qui a sensibilisé les élèves à l'art urbain et a apporté un soutien technique.



Expérience & Renouveau

- Accueil
- Conseils
- Choix
- Qualité
- Marques

SPORLUX

SAINT BRIEUC
4/6, rue St-Guillaume